



MONTO ASEGURADO HA CRECIDO 7% EN LO QUE VA DE 2024

# Prevén alza en contratación de seguros agrícolas en Ñuble por riesgos climáticos

**También destaca el creciente interés por los seguros con cobertura de precios.** El Ministerio de Agricultura y el sector asegurador reconocen que el cambio climático y los efectos de fenómenos como El Niño y La Niña han sido factores del aumento.

**ROBERTO FERNÁNDEZ RUIZ**  
 robertofernandez@ladiscusion.cl  
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

**A**demás de la incertidumbre que representa la variabilidad de precios, los fenómenos climáticos se han posicionado entre los principales factores de riesgo en la actividad agrícola regional, reconocen autoridades y el sector asegurador, donde apuntan al cambio climático y al impacto generado por los fenómenos de El Niño y La Niña, como catalizadores del incremento en la contratación de seguros. Siniestros como las inundaciones de los últimos dos años son los ejemplos más cercanos que han motivado a algunos a tomar resguardos, aunque, en términos generales, los niveles de contratación siguen siendo bajos en comparación con otras áreas.

Según informó el seremi de Agricultura de Ñuble, Antonio Arriagada, con datos de Agroseguros, en el periodo enero-agosto de 2024 se observó un incremento de 7% del monto asegurado en comparación con igual periodo de 2023.

“Esto principalmente está explicado por el crecimiento de la contratación de pólizas del seguro de cobertura de precios, que en el 2023 no figuraba dentro de las principales contrataciones. Este seguro tiene contratadas, a la fecha, 22 pólizas por un total de 6.075 UF, todas estas asociados a cultivos agrícolas”, explicó.

En cuanto a los seguros por riesgo climático, aunque se observó una expansión de 26% en enero-agosto de 2023, con un monto asegurado de 326.942 UF; en igual periodo de este 2024 la cifra disminuyó 34%, con un total de 146.448 UF.

“También podemos ver que las pólizas asociadas al rubro forestal pasaron de 6 en el 2023, con un monto asegurado de 63.192 UF, a 22 en el año 2024, por un monto asegurado de 169.039 UF”, prosiguió, lo que representó un alza de 167%.

En el caso del seguro agrícola

Los seguros cubren siniestros como, sequía, lluvias extemporáneas, heladas, nevazones, granizadas, olas de calor e incendios, entre otros.

asociado a la producción ganadera, Arriagada comentó que “se puede apreciar una leve disminución con respecto al año 2023, pasando de 226 pólizas contratadas a solo 218 en lo que va de este año 2024”, con una caída de 26%, sumando un monto asegurado de 29.776 UF.

En resumen, el seremi planteó que, en términos globales para la región de Ñuble, “si bien en el periodo enero-agosto de 2024 las pólizas disminuyeron en número total, se aprecia un aumento en el monto asegurado”. Así, mientras en 2023 el monto asegurado alcanzó 326.942 UF, en 2024 acumula 351.337 UF, lo que representa un incremento de 7%.

## Agroseguros

La autoridad hizo hincapié en el rol de Agroseguros como promotor de esta mayor contratación de seguros, agencia del estado que subsidia la póliza de pequeños agricultores, tanto usuarios de Indap como no usuarios.

El subsidio de Agroseguros parte en un 40% y puede llegar hasta un 69% del costo total de la póliza, mientras que, para usuarios del Indap, el subsidio puede alcanzar hasta un 95% del costo del seguro.

## Aseguradores

Desde el mundo asegurador, Katherine Ramírez, Trader Underwriter de Negocios Corporativos en Seguros

## Cobertura de precios

Dentro de la cobertura de seguros destaca el crecimiento de la contratación de pólizas del seguro de cobertura de precios, que en el 2023 no figuraba dentro de las principales contrataciones. Según estadísticas de Agroseguros, en Ñuble, este seguro tiene contratadas, a la fecha, 22 pólizas por un total de 6.075 UF, todas estas asociados a cultivos agrícolas.

Sura, afirmó que “nuestros clientes son, principalmente, agricultores del Indap, y observamos un aumento de contratación en frutales, asociados principalmente a uva vinífera”.

La profesional indicó que, en el caso de los usuarios Indap, “los principales rubros asegurados a nivel nacional son cereales y hortalizas. En frutales, destacan los arándanos. Mientras que, respecto a los seguros pecuarios, la línea apícola destaca por sobre bovinos y ovinos”.

Detalló que, “el seguro pecuario en Ñuble representa menos del 5%, mientras que los cultivos anuales menos del 10% (cereales y hortalizas, principalmente)”.

En esa línea, Ramírez reconoció que, “posterior a las inundaciones originadas por las lluvias excesivas de los meses de junio y agosto del año 2023, se observó un mayor interés por asegurar cultivos y colmenas, ambos rubros fuertemente afectados”.

Consultada por las proyecciones para los próximos cinco años en la región de Ñuble, la representante de Sura destacó el efecto de los incentivos estatales que brinda Agroseguros. “Estos subsidios representan un importante incentivo para los agricultores. En Chile, los agricultores pueden acceder a subsidios agrícolas del Gobierno con solo tener formalizado el inicio de actividades y estar registrados como contribuyentes del IVA”, mencionó.

De igual forma, añadió que, “el cambio climático y la alta influencia de los fenómenos del Niño y Niña, harán que el interés aumente en el ámbito de la gestión de riesgos climáticos, a través de la transferencia de riesgos en los seguros agropecuarios”.

